### 市政、ここが知りたい

般質問

一般質問は、定例会で、議員が議案に関係なく市 政全般について、市の方針をただすものです。

12月定例会では、15日、16日、17日の3日間、 次の23人の議員により行われました。

数多くの質問の中から、 1議員につき1項目を選び、 質問と答弁の要旨をご紹介します。

なお、答弁文末の()内は、主な所管課です。



リスクマネジメントと BCPについて

本市の①リスクマネジメ

ント ②B C P の 取 組

計画や、

新型インフルエンザ

報通信技術)部門の業務継続 のような認識のもと、ICT(情 く必要がある。本市では、 務の選定と体制を整備してお

災害に備えた業務継続計画

定したところである。

対応事務事業マニュアルを策

策定を進めていきたいと考え

松本富男議員

らかじめ優先度の高い通常業

ح

えいなど、 地的豪雨や環境汚染、 変化をし、 体となっている。 対して事前に予防対策を講ず と守るためには、危機発生後 面していると実感している。 体を取り巻くリスクは大きく は自然災害を主としたもので 画を策定している。この計画 することを目的に地域防災計 ることが必要であることから ŋ, 生命、 ネジメントについて検討し 全体とした総合的なリスク 対策だけでなく、リスクに 民の生命、 本法の規定に基づき市 ①本市では、 災害発生後の対策が主 財産を災害から保護 多様なリスクに直 異常気象による局 財産をしっかり 近年、 情報漏 自 策基

危機事態が発生した場合 ②大規模な災害

> ている。 ○その他の質問項目 (危機管理室 教育問題 個人情報保護法について」

平成21年度に行われた熊谷市総合防災訓練

②住民のプライバシー意識の

まりもあり、

訪問しても個

情報に対する過剰な反応から

域住民とのコミュニケーシ

の施行前後で特段の変化はない

れる情報を提供しており、 これまでも活動に必要と思わ

法

の情報提供については

答①民生委員・児童委 と法との関係、 どのように変わったか②法の どのようなことが必要か、 活動に必要な個人情報の提供 のような情報を提供したか⑤ 所在不明問題の調査に当たっ 問 れぞれ伺いたい。 提供の適切な運用のためには てどのような調査を依頼・ど 要援護者名簿の作成や高齢者 についての苦情③民生委員協 会において、市に対する個 情報に関する意見④災害時 の提供は、 ①活動に必要な個人 個人情報の取り扱い 法の施行前後で 市からの情報 八情報 災害などのリスクに備え、あ 動を行う一方、 わなければならない。そこで めに必要な業務は継続して行 応急対策活 市民生活を支えるた 動や復 被災直後であ 旧 復興

> 必要な個人情報の提供 民生児童委員の活動に

三浦和--議員

練について」

### 市政を問う

○その他の質問項

自

億2,300万円・43人、

0

00万円

「自主防災組織と自主防

災訓

修等を行っていきたい。 扱いについては、 支障のないよう配慮するとと 供に当たっては、その活動に 性別、住所、生年月日を知ら 問題については、100歳以 お渡しした。高齢者所在不明 データをリスト化した資料を その際、 登録の働きかけをお願いした。 支援を必要とする方への名簿 民生委員・児童委員に対し、 はない。④名簿の作成に当たり 提供する情報のあり方につい 声も寄せられている。 ことが困難な場合もあるとの けるとともに、 を図るよう関係各課へ働きか 条例の本旨を踏まえ対応した れていることから、情報の提 法において守秘義務が課せら せ調査を行った。⑤民生委員 区の委員に対し、該当者の名前、 台帳より抽出し、受け持ち地 上の在宅の高齢者を住民基本 てのご意見をいただいたこと ンが取りづらくなり、 提供する個人情報の取り 活状態を適切に把握する 個人情報保護法や保護 単身高齢者台帳等の 委員に対 適切な運用 ③ 市が L 研 いたい。 20 の推移について、それぞれ伺 問 **農業振興計画** 

### 農業基盤の再構築と 地域力の強化について



杉田茂実議員

予算及び農業関係部署職員数 望するもの⑥本市の平成19、 業実態調査結果から農家が希 玉県農業大学校との連携⑤農 自の計画を策定するのか④埼 画を調査しているか。本市独 定について、他市の独自の の再構築は必要か③「熊谷市 《実態調査結果から本市農業 21年度農業産出額、 点②平成20年度実施の ①本市農業の現状と問題 (仮称)」の策 計

答①本市の現状は、 樹などが県内全域に流通して の好立地を生かし、 置する農業生産地として、 生産構造としては全体的にぜ 従事する生産者も高齢化が進み、 いる一方、 大部分は零細な生産規模に加え、 面積の7割を水田が占め、 地である首都圏の中に位 問題点として全耕 野菜、 大消費 そ 果

り出ていない。

している。

また、 対する集落営農・農業生産法育成および担い手、経営体に 船橋市などで策定されているが、 要がある。 魅力とやりがいのあるものに、 農業が職業として選択し得る 全・再生、 いる。 者の連携不足も指摘を受けて るうえで有益な施設であり様々 国の動向を十分注視し研究し 要がある。③川越市、高崎市、るよう再構築を図っていく必 農村コミュニティの活性化に を検討し、 化などの課題があり、これら よる地域全体の発展につなが 人の推進、 に対する農業就業者の確保 弱となっている。 ④本市農業振興を進め 地域資源の維持管理や ②後継者不足や高齢 農産物のブランド 農村自然環境の保 所得の向上により 策

問

る環境政策の現況と今後 ①本市の農業分野におけ

数は平成19年度から順に約 町村別統計調査を行わなくな 安心への対策が高い割合を示 たい。⑤担い手育成と食の安全・ な観点から連携を図っていき ⑥産出額は国で市 万円・52人、 予算額・職 約 12 23 員 の促進、 型機械の導入を推進、 果ガス削減の面からは、 普及・推進していく。 低減する取り組みの励行等に ては、たい肥等の一層の利用 施肥、 使用に関しても、 な機械の導入に際し、 ターや県熊谷家畜保健衛生所 ついて、県大里農林振興セン の適正な処理等、 した土づくりの励行や、 たい肥等の有機物を有効利 JAくまがやなどと連携を図り に悪影響を及ぼさない適切な 答①自然環境保全の面から 病害虫の防除、 悪臭等の発生を防止・ 畜産におい 省エネ 廃棄物

農業分野における 環境政策について



黒澤三

後の方向性は、 保守点検· 業の啓発を行っている。 整備 や効率 的 な

でである。 22年9月に農林水産省が中間 地の73%である。また、平成 地の70へクタールで農振農用 くか。 ター 題としては、「高齢化の進む され、本市も同様である。課 増加があった。」などが評価 理に関する活動への参加者の 浚渫や草刈など農業施設の管評価を行っており、「水路の れており、対象面積は、約3,市内35地区で共同活動が行わ を行うものである。実施状況は しい農業への取り組みに支援 体となった活動と環境にやさ 境を守るため、 ②概要は、 術の確立などを目指していく。 普及や生産施設におけるエネ 作業用機械の稼動省略技術の 等の環境にやさしい農業の推進 学肥料による特別栽培農産物 ルギー効率の向上に向けた技 をどのように育成してい 農業者から次代のリー などがあると考えて 市民共有の自然環 地元組織が主 ・減化

から、

環境

用

れ伺いたい。

評価と課題について、それぞ 全向上対策の概要と実施状況・ の方向性②農地・水・環境保

(農業振興課

温室効 新た

### ○その他の質問項

「ペットの火葬施設について」 「市営団地について\_

消費を減らすよう、

## 暑さ対策について



吉原邦陽議員

制度について、制度が創設さ り組み②多くの市民が暑さ対 れ伺いたい。 向けた考えについて、それぞ と予算規模、来年度の実施に れてからこれまでの助成件数 いるか③太陽光発電への助成 きめ細かな助成制度を考えて 策に取り組むことができる、 さないような来年度の市の取 中症で亡くなる市民を出 ①熱中症対策を強化 し熱

等を検討しているところであ ある。現在、 守るなどの新たな方策を調査 ルダウンし、暑さから市民を 谷市暑さ対策プロジェクトチ 月に若手職員を中心とした「熊 ーム」を立ち上げた。このチ 答①熱中症対策の新たな取 ・ムでは、これまで実施して なかった新たな熱中症対策 ムは、本市の暑い夏をクー 企画立案する組織で プロジェクトチ 今 年 10

> 中 来年度についても、地球温暖 さらなる普及・拡大を図るため、 に対して64件、21年度は予算 額1,200万円に対し50件、 創設した平成19年度は、予算 り組んでいきたい。③制度を 多様で効果的な暑さ対策に取 将来のまちづくりにつながる、 事例の研究や、民間企業や学 ジェクトチームで行う、 きたいと考えている。 施に向けて努力していきたい 化対策の推進のため、 177件の申請を受け付けた。 予算額を1,500万円とし、 0 額1,200万円に対して6件 20年度は予算額1,200万円 とする従来からの施策に加え、 今後は、熱中症予防をはじめ 討していきたいと考えている。 校との連携を図るなかで、 )補助を行った。 本年度は、 長期的な視点に立った、 事業実 ② プ ロ 先進

## ○その他の質問項目

役割、 り方について」 「子育てするなら熊谷市の 「教育委員会の あ

あり方に

を目標に、

地元の皆様のご協

等を支援している。

②地元産

い手育成塾」 とを目的に、

を設置し、

研修

「明日の農業担

平成27年度の全線開

ついて」

事業化に向けて取り組んでい 来年度の予算措置を含め 幹線第3号線の 早期開通について

それぞれ伺いたい。 ②財源確保の取り組みについて 幹線第3号線の①平成25 年度の開通目標について

熊谷西高等学校東側の市道4 整備効果を早期に発揮させる である。 鋭意事業を進めているところ 550mの区間について、平 側から籠原地区までの延長1 となっている熊谷運動公園北 くりを進めていくうえで極め との連携強化を図り、まちづ 籠原地域の発展と中心市街地 成20年度から用地買収に着手し している。現在、 て効果的な事業であると認識 地区とを結ぶ重要な幹線道路で、 0398号線までを供用開始 にはしり、中心市街地と籠原 ①幹線第3号線については JR高崎線の南側を東西 平成25年度までに県立 今後の予定としては 未整備区間

努めていきたい。



約9億円を予定している。財 500万円、総事業費として 00万円、 移転補償金として約1億2,0 約1億3,500万円、 の内訳は、 つであり、 画に位置づけられた路線の一 的な事業であり、 進めていくうえで極めて効果 幹線第3号線はまちづくりを 事業の推進に努めていく。 特例債を活用し事業の推進に 源については、引き続き合併 他測量及び設計費等として9 め約5億5,000万円、その 鉄道三ヶ尻線の踏切整備を含 し事業を進めている。事業費 力をいただきながら積極的に 用地買収費として 工事費として秩父 合併特例債を活用 新市建設計 家屋等 (2)

問

援②学校給食への地元 ①後継者育成及び

就農支

熊谷さくら運動公園北側の幹線第3号線

のか伺いたい。 果と課題、今後の取り組みに 事業について、それぞれの成 校との農業振興における協働 R⑤熊谷農業高校、 観光農園の促進④農産物のP ついてどのように考えている 産物使用の推進③ふれあい農園 農業大学

参入希望者等を就農させるこ また、農業者以外からの新規 れぞれ5名が登録している。 する農家を募集し、 たい人・農業労働力を必要と ンク」を設置し、 就農支援については、 して支援を行っている。 れらの組合の資本整備等に対 答①現在、27の集落営農組 「熊谷市農業サポート人材バ 農家で働き 現在、 今年度、 また

食と農を活かし まちづくりについて た その3



大嶋和浩議員

供したり、 ④市のホームページ等への掲載 農業への理解を深めていきたい。 事業を通じて、 設されている。観光農園の実 観光農園は、民間で2カ所開 Rを続けていきたい。また、 ち350区画が利用されている。 置した農園が1カ所の、計3 地元農産物使用の推進に努め せて各家庭に配布したりして、 地場産物を紹介する記事を載 産の食材を活かした献立を提 のぼり旗の設置及び各種イベ の連携が不可欠であり、研究 施には、受け入れ先の農家と 力所がある。 が2カ所、 ている。③市が設置した農園 と給食として、 センターでは、 の野菜を使用するように努め 広報等を利用してP JAくまがやが設 「給食だより」に 364区画のう 農業者の観光 熊谷や埼玉県 熊谷学校給食 月1回ふるさ 答 問

①本市の人口のうち、

のまちづくりについて」 構築と活用について」 ○その他の質問項目 支援などでの協働労働が可能 ⑤後継者、新規就農者の育成・ か検討していきたい。 ント等によりPRを行っている。 「行財政改革について (農業振興課 「自転車ネットワー 「骨太 - クの その

> 人口減少時代における 地域政策

> > 市の自然災害に備えての

対応策について



学生の激減と、今後の本市の サービス⑤高齢者雇用機会に 対応策④単身高齢者への福祉 今後の取り組み③小学生・中 と少子化時代の幼児保育への ついて、それぞれ伺いたい。 対策について②人口減少 |①本市の少子化 の現状と

ため、 こうした保育需要に対応する 来年4月には、 育て支援を重点施策として進 サポート・センター事業等子 も医療費の無料化、地域子育 ては、中学校卒業までのこど 少している。少子化対策とし 660人、20年度は1,586 の就労機会が増加し、 や景気の低迷などから、 めている。②女性の社会進出 入所希望者は年々増加している て支援拠点の整備やファミリー・ 21年度は1,563人と減 生数では、平成19年度、 民間保育所の定員増や 籠原駅前に新 保育所 女性 1 出

> 今後、 する支援を行っている。 シルバー人材センターに対し 熊谷と共催で実施するほか、 支援セミナーをハローワーク ⑤高齢者の雇用に向けた就職 ビス」等の事業を実施している。 常生活用具給付事業」「ふと 生の数は、 討が進められているが、 ども園」構想を打ち出し、 保育所の受け入れ人員の増加 高齢者の就業機会の拡大に対 管理運営費の一部を補助し、 の学校数を維持していきたい。 向にあるが、当分の間、 の充実に努めていきたい。 した国の動向も注視し、保育 を図っている。一方、 たな保育所を整備するなど、 ん乾燥サービス」「配食サー 幼稚園と保育所を一体化した「こ 「軽度生活援助事業」「日 数年間の小学生、 ゆるやかな減少傾 国では 現状 中学 そう (3) 検



新井 宏議員

それぞれ伺いたい。 の復旧対策⑧避難住宅について トイレ対策と指揮命令系統⑦ の広報⑥避難者への情報、水 業者との災害時の協定⑤避難 え方②自主防災組織の現状③ 問 (害時の交通の確保等公共物 (援護者の把握と更新④関係 市の対応策の基本的な考 |①自然災害に備えての、

名簿」の作成を進めており、 しては、 務であると考えている。②本年12 などの協定を締結している。 定期的に更新していきたい。 同意を得ながら「災害時要援護者 れ、組織されていない自治会に対 月1日時点で149組織が結成さ 命と財産を守ることが、 害を想定した日ごろの備えが肝要 であると認識しており、 12の民間事業者等と物資供給 ③災害時に支援が必要な方の 荒川、利根川による洪水被 ①深谷断層による地震被害や 組織するよう要請してい 最大の責 市民の生

> 掲示板、 水は、 供を要請するなど、既存住宅の活 住宅の空き部屋を提供するととも が適用された場合、 のうえ対策を行う。⑧災害救助法 情報収集に努め、 給事業者等と連携し、被害状況の っている。⑦道路管理者、 結し、優先供給を受けることにな か、取り扱い業者と支援協定を締 害用トイレの備蓄を進めているほ 用するほか、他の自治体等に応援 職員が直接伝えるほか、避難所の 部の指示に基づき、避難所の担当 らせする。⑥情報は、災害対策本 り、防災行政無線で広報するほか 本部が「避難の準備」、 難が必要な災害の場合、 住宅を建設することになる。市営 を要請し供給する。トイレは、 広報車による巡回放送等で、お知 「指示」を発令することにしてお 県に県営住宅の空き部屋の提 市が保有する給水車等を利 メール等で情報提供する 緊急性等を考慮 県が応急仮設 災害対策 . 電力供

用も図りたいと考えている。

### ○その他の質問項目 (危機管理室)



「リバースモーゲージ」

# 本市の企業誘致について

の指定を受けた事業者は、

現

在までに25社あり、

土地及び

条例施行後、

条例に基づき市

0億円規模となっており、

建物などの総投資額が約26

及び取り組み方③新たな企 |5年間の総括②今後の目 |企業誘致に関する①過去

組む「産業振興課」の設置、 併時には、工業振興等に取り きいものがあり、 また、税収面からも本市経済 地希望があった場合、市とし 18年4月には企業立地を促進 このため、 に与える波及効果は極めて大 び定住人口の増大や消費の拡大、 えるか、それぞれ伺いたい。 **答**①企業誘致は、工業の振 てどのような支援が有効と考 く考えはあるか④企業から立 つとして取り組んでいる。 \*用地を市主導で創出してい 平成17年10月の合 重要施策の

ともに、インフラ整備につい の整理や、 ある。④開発に必要な諸条件 今般の社会経済情勢を考慮し 様々なリスクがあることから、 用や時間、 調整等が必要であり、 取り組んでいきたい。 ている。②今後、 ても、財政状況や費用対効果 係機関と迅速な調整を図ると た場合、 出が不確実な状況の中で、費 の取得やインフラ整備、 致できるよう関係機関と連携し、 提供を行い、 な媒体を通じて本条例の情報 幅広い業種を対象として、 される環境関連企業や、 定の成果をあげたものと考え を考慮しながら検討を行うなど、 力のあるコールセンターなど、 非常に厳しい状況で 周辺住民への周知等、 課題解決に向け関 1社でも多く誘 成長が期待 ③ 用 地 企業進 様々 農林 雇用

妻沼西部工業団地

いと考えてい 施していきた を積極的に実 有効な支援策 (産業振興課

の充実と企業誘致に努めてきた

盤整備室」の新設など、

アの整備を手がける「産業基 には産業拠点や産業誘導エリ

る。

促進条例」

の施行、

20 年 4 月

するための「熊谷市産業立地

介護予防の現状について

園に11基、

熊谷さくら運動公 籠原中央公園に5

カーブミラーの管理につい

園に4基、

状況については、

江南総合公

市民相談の中から

市公園

内の健康遊具の整備



基が整備されており、

現在、

である。また、健康面に配慮

れあい公園)に5基を整備中 南運動公園(愛称・伊勢町ふ

松本貢市郎議員

り降りができる器具など)の現 在の整備状況はどのようにな の健康遊具の整備予定について っているのか②今後の公園内 遊具(ストレッチや階段式の昇 問 健康増進を想定した健康 1 都市公園内の高齢者の

熊谷さくら運動公園の健康遊り

答が高まる中で、 点から、 の整備を計画的に行っている ツや高齢者の介護予防 近年、 公園内に健康遊具等 市民の 生涯スポ 健 健康志向 の観

している。

市が管理するカー

それぞれの設置者が管理

委員会と市が設置

直してお

トル、 平成23年度から国の交付金を 備中である。②今後の公園内 0 メートルのジョギングコー 園に予定している。 当面3年間で10カ所程度の公 活用し、 の健康遊具の整備予定としては 南運動公園に、約400メー スが整備されている。また現在、 くら運動公園に約1キロメー に約1キロメートル、 備も行っており、 によるジョギングコースの整 トルのジョギングコースを整 したゴムチップウレタン舗装 籠原中央公園に約30 健康遊具の整備を、 別府沼公園 熊谷さ



答①カーブミラーは、

公安

それぞれ伺いたい より連絡先の表示ができないか、 と思われるため、 に連絡してよいか分からない に連絡先の表示が無く、どこ っているのか③カーブミラー として、 ロールの比率はどのようにな 問 が破損した場合の発見方法 況について②カーブミラ |①カーブミラーの設 市民通報と職員パト シール等に



谷 幸代議員

0人、3,000円の公費負担

答弁で「対象者数は約8,00

の公費助成について、

の場合、

概算1,000万円に



現在の中学3年生にまで拡大

考えているのか。少なくとも げることについてどのように

できないか。②ヒブワクチン

には、 標示しており、これによって ③市が管理するカーブミラー が市民の皆様からの通報による。 の169件、 平成21年度実績で180件の 等については、ミラーや支柱 検討した後に実施したい。 表示方法や表示箇所について ラーの機能を阻害するため、 ていると思われる。鏡面にシ から市役所に連絡をいただい 損傷等を発見した市民の皆様 補修を行っており、このうち ルを貼りつけるとカーブミ 熊谷市名または市章を 角度調整を合わせて 約94パーセント

## ○その他の質問項目

「発達障がい対策について」

36基設置している。 市内全域で46 ② 補修 問

ワクチン接種の 公費助成について

> て再度助成できないか。また たが、少子化対策の一環とし

学校等にエアコンの設置を

平成29年度に体育館の耐震化

3校の改築工事を実施した場合

例えば平成23年度以降、 財政状況等流動的である

毎年

が終了する予定である。

② 全

日本一暑い熊谷だからこそ

ヒブワクチンと同様に肺炎球

なると見込まれる。

」とあっ



大山美智子議員

そう進めていただく観点から を12月議会に提出した。また チン、肺炎球菌ワクチンへの 出された。子育て支援をいっ を助成する補正予算議案が提 事業で行う現在中学3年の女 秩父市では12月議会に市単独 子生徒を対象に、費用の一部 県の独自助成を行う補正予算 宮頸がんワクチン、ヒブワク |ワクチン接種の促進を る目的で山形県では、 図

球菌ワクチン費用の公費助成は、 等勘案しながら検討していき 討していきたい。 おり、現在、その概要を調査 対する支援策も盛り込まれて 国の補正予算の中で、接種に については、 実施するが、 をする事業を平成23年度から しており、それらを踏まえ検 を対象に接種費用の全額助成 ないか、それぞれ伺いたい。 囷ワクチン費用の助成ができ 助成は、 ①子宮頸がんワクチンの ②ヒブワクチン、肺炎 今後、 中学1~3年生 対象年齢の拡大 財政状況

問

(健康づくり課)

## ○その他の質問項目

①子宮頸がんワクチン助成の

口等の充実について」 「子育て支援のための 「別府荘等公共施設のトイレ 洋式化について」 相 談窓

来年度から女子中学生の子宮 年齢幅を拡げることについて

頸がんワクチン接種が全額公

**賛負担となるが、年齢幅を拡** 

体育館は、

19校である。

した耐震診断の結果、

今後、

ては、

桜井くるみ議員

として計算すると、

概算で、

体を10年間でリース契約した

年間、

約1億8,000万円と

れているが、国から交付金が ②普通教室へのエアコン設置 るが、①体育館の耐震化の終 きないか、それぞれ伺いたい 整基金の60億を使って支出で 年間いくらになるか。財政調 3分の1出る。 リースという 費は、13億8千万円と試算さ 了予定は、いつになるのか。 るので無理だということであ 万法もある。 本市は体育館の建て替えがあ 内設置率は22・7%である 今年の暑い夏を受け、 一アコン設置自治体が増え リースの場合、 I ている。 検討してきたが、 については、 を使用してのエアコンの設置 年間約5,000万円を試算し なる。これに電気代として、 ている。 アコン設置は、

(教育総務課)

答 ①体育館の耐震化につい 耐震化を要する小・中学校の 平成21年度に実施 THERE 平成22年3月竣工の別府中学校屋内運動場

ちが利用できる児童・学童ク ○その他の質問項 「希望するすべての子どもた

ラブを

また、

財政調整基金

財源等を含めて

難しいと考え

現状でのエ

福祉行政・介護保険制度 について



真佐子議員

断を市町村にまかせる方針を せる仕組みをつくり、その判 判断で保険給付の対象から外 援者向けの掃除や調理などの 軽減も支給要件を厳しくする 徴収することや、低所得者の 新たに月5,000円の室料を 施設の相部屋に入居している 固めたとさとれている。さらに 家事援助について、市町村の から有料化へ」、また、要支 に向けて取りまとめた最終報 に倍増」「ケアプランを無料 万円以上の人は1割から2割 局齢者から光熱水費に加えて |厚生労働省が、 年度の介護保険制度改定 負担増が目白押しである。 年間所得200 「介護保険の利 2 1 2

それぞれ伺いたい。 別養護老人ホーム」の待機者 てた。今でも「保険あって介 の現状と解消の見通しについて 直しによる影響について③「特 応策について②介護保険の見 さらなる改悪は絶対許せない。 護なし」と言われているのに 介護保険制度の諸問題と対

9人である。 施設、定員740人に対する いので、その影響について考 の内容が明らかになっていな ②現時点では、 国の動向を注視していきたい。 現状では困難と思われること 度者への生活援助サービスの ては、本年3月末現在で3 市民の入所待機者状況につ 市内の特別養護老人ホーム 察するのは、困難である。 から、今後とも財源問題を含め、 た場合、一般財源で補うことは、 スが、保険給付から除外され いる。仮に、生活援助サービ 縮小などの検討が求められて の引き上げや、要支援など軽 では、高所得者の利用者負担 答 ①社会保障審議会が示し (長寿いきがい 制度の見直し 課 3 10

元荒川の浄化政策につい ムサシトミヨの棲む



礒崎 修議員

のか、それぞれ伺いたい。 策②熊久地区(市街化区域) はなぜ下水道整備ができない |①ムサシトミヨの減少理 由と、それに対する有効

問

影響が考えられているが、生減少理由として、生活排水の 環境保護団体などのご理解ご 環境の整備が有効と考えられ 上及び水草の増殖など、生息 えられる。元荒川の水質の向 少なくなっていること等も考 どによりムサシトミヨの生息 していることから、カモなど 記念物指定区間も同様に減少 活排水の流入がない県の天然 にとって大変重要な水草が、 の水鳥による食害や藻刈りな トルの区間で実施している。 元荒川の上流部約2キロメー ①ムサシトミヨの生息調 査については、5年に一度 今後も地域の皆様や

今後、 図り、整備推進を図りたいと 下水道事業の経営基盤強化を している。厳しい財政状況の中、 の市街化区域の整備を目標と 平成37年度までに荒川左岸側 年までに現行の事業認可区域 域の拡大は難しい状況にある ているため新たな事業認可区 に広範囲の未整備区域が残っ 在の事業認可区域のうち非 する必要がある。しかし、 域に編入し、認可区域を拡大 区ではないため、 公共下水道は、平成32

認識しているのでPR等に努 れている貴重な生物であると 息が確認され、 世界で本市の元荒川でのみ生 考えている。ムサシトミヨは めていきたいと考えている。 絶滅が危惧さ

## ○その他の質問項目

(環境政策課

後の計画に 「民間委託化の進捗状況と今



方針である。

生活排水処理率

00%の実現に向け事業の

併処理浄化槽により整備する を持たない区域については合

0円) 000円

を超えかねないとしな 軽減のための公費負担

○その他の質問項目

「保育行政について」

の改善に努めていきたい。 力をいただきながら生息環

「困難」と切り捨

(現在は平均4,16

方で65歳以上の保険料が月5

れぞれ伺いたい。 み⑤第一水光園から下水道管 れぞれの処理量と今後の見込 河原環境施設組合におけるそ 川南部環境センター、妻沼南 浄化槽が効果的と思われるが 市の見解は④第一水光園、 か③市町村整備型の合併処理 への接続はできないのか、 するにはおよそ何年位かかる ト水道計画区域の整備が完了 画の基本方針について② ①熊谷市排水処理 基 本計

手は行わないとし、 集落排水は、 に整備する方針である。 市街化区域を平成37年度まで 完了し、その後、 現行の事業認可区域の整備を 答年度の平成32年度までに ■①公共下水道は中 今後、 荒川左岸 整備計 新規の着 間目 農業 0 画

熊谷市の排水処理計画 につい て

次事業認可区域を設定して

熊久地区は事業認可

事業認可

区 地

と多額の費用を要するため

順

②公共下水道整備



山田忠之議員

現

○その他の質問項目

|経費の削減について|

ら研究していきたい。 るので、 反面、 金等費用対効果を考慮しなが 第一水光園が5万5、475キ 新たな職員の配置が必要にな 規事務が発生することによる 計を設けるとともに、 槽の維持管理が担保できる。 図れ自治体として適正な浄化 浄化槽を設置する際の自己負 約15年後を予定している。③ ②目標年度は37年度であるので、 施設整備に伴う費用や荒川左 備の老朽化が進んでいるため、 ットルである。⑤同施設は整 ロリットル、8,610キロリ ロリットル、 それぞれ順に3万4、690キ トルである。 組合が1万1,789キロリッ ットル、 ンターが1万1,590キロリ ロリットル、荒川南部環境セ 施工管理や使用料の徴収等新 担が膨大になることや特別会 済むことから、設置の推進が 北部下水道への新たな負担 が通常の設置に比べ少なく ④平成21年度実績では、 設置に伴う市の財政負 今後研究していきた 妻沼南河原環境施設 1万1,170キ 10年後の見込みは、 設計、

### 熊谷の子どもたちの 教育について

:進を図りたいと考えている。



富岡信吾議員

問 ぞれ伺いたい。 のように指導したのか、それ 留意点や注意点を各学校にど 谷市の基本的な方針は、 ついて②進路相談における態 度の取組の指導と改善に ①進路相談に関する今年 また

うよう各中学校に指導をした。 中学1、2年生で一人当たり 本年度の進路相談の回数は、 的な進路選択の真っ最中である。 中学3年生は特に、今、 進路相談を、年間を通じて行 学習状況、部活動等に応じた 情報等を活用し、生徒個々の 中高連絡協議会から得た進路 また、市内の高等学校長との っている。 平均年4・4回、 た説明会を行うなど、新しい 入試制度への対応に努めている。 生徒・保護者を対象とし ①進路指導については、 今年度も市内の全中学校 概ね昨年の2倍とな ②個々の生徒学習 3年生では5・ 具体

> 資料の取り扱い等については、準の正確な把握、様々な査定 校長会をはじめ、 どに基づき、本人が主体的に 業及び自分の生き方や進学し 状況だけではなく、 路指導主任会を通じて、中学 それぞれの上級学校の選抜基 とを進路相談の基本としている。 選択決定できるようにするこ めて指導したところである。 校だけでなく小学校にも、 ようとする上級学校の特色な 教頭会や進 一来の職 改

### ○その他の質問項目 (学校教育課)

学校給食について」 ポーツ振興について 「これからの熊谷の更なるス 熊谷の子どもたちの食育と

立妻沼高等学校での高校授業体験学 答り総合振興計画の中で、 行ゾーン及び利用ゾーンの3 平成9年に策定された国土交 されるものと考えている。 や家族のふれあいなどが推進 つの河川空間区分に基づき占 通省荒川水系河川空間計画に 活用を図り、市民の健康増進 ツ交流の場として整備し有効 河川空間を憩いの場やスポー それぞれ伺いたい。 市民の意向等を踏まえ、 保全ゾーン、 緩衝・ 2 移

### 荒川河川敷 有効利用につい (地内) の て

ゾーンでは80%以内となって 移行ゾーンで45%以内、

いる。④国土交通省によると

保全ゾーン及び



新井正夫議員

りまで降りられる場所等の整 多く、河川空間の利用ができ 用許可に関する規制について ず意味がないが、憩いの場や 備ができないか⑤国の河川占 レクリエーション広場で川べ 縁は川辺に近づけない場所が ③占用面積の制限は④荒川北 河川敷の占用基準となるものは ①荒川河川敷の利用につ 市の考えは②荒川 多くの住民が望ん 占用だけを許可し 基づき、 である。 慮した最小限の利用であれば 路の整備等は、 魚釣りなどの利用のための通 ているとのことである。 場などの面的な利用は規制し 河川空間の区分から公園や広 用について制限をしており、 自然環境や河川景観の保全を 緩衝・移行ゾーンとなっており 占用協議を受けるということ しながら、自然観察や散策、 主体とする地域で、 現在、 ⑤ゾーニング区分に 周辺環境に配 流域市町村の

しか

でいるが、

問

て、

(公園緑地課)

のことである。

いていると

# ○その他の質問項目

熊谷市産業祭について」



河川敷利

浄化槽市町村整備推進 事業について



加藤恒男議員

それぞれ伺いたい。 PFー事業が検討できないか とができないか。 事業を本市に導入するこ ①淨化槽市 町村整備 ②その際に 推

なる。 管理が担保できること及び設 設置に伴う住民の費用負担が 答 化槽の設置及び維持管理 理費ともに市の財政負担が大 挙げられる。 置の促進が図られること等が 少額であることや適正な維持 と比較すると、メリットとして 業である「浄化槽設置整備事業」 る地域の住民の合意が前提と 業の基本となるのは、実施す を市が行うものであるが、事 トとしては、設置費、 ①本事業は、 本事業を個人設置型事 また、デメリッ 合併処理浄 維持管

> もあるので、 研究していきたい。 負担の公平性等、 経理を処理することから、 既存の合併処理浄化槽設置者 政負担が膨大になることや、 段であると考えるが、 また、PFI事業による市内 置の促進や維持管理の徹底、 また、本事業は、浄化槽の設 の買い上げ等で、大きな財政 担の軽減が図れるとともに、 置と維持管理を一体的に請け への対応、また、特別会計で 事業者の活性化等、有効な手 負担が生じることが懸念される。 が図られるものと考えるが、 市内事業者の育成及び活性化 には、市の財政的、 ができるものとして、 化槽の整備と適正な維持管理 方では、後年度にその設備 この事業は民間事業者 効率的かつ効果的に浄 様々な課題 事務的負 総合的に 市の財 一時的 税

(環境衛生課)

## ○その他の質問項目

「市の文化財について」



昨年度で見ても1,095万円

市として仕事起こ 24倍の仕事起こし

それぞれ伺い

の経済波及効果になったのか。

FI事業については、 生することなどがある。

治体での導入事例が増えて

きく増えることや浄化槽使用

新たな事務が発

本格的実施で市内業者の 住宅リフォー ム事業の



選択と集中を進める中では、

現在

状況の中で、

限られた予算の

ては、 助

現在の厳

しい経済 大につい

用できれば対象業種が拡大で 問する。 助成制度の本格実施を求め質 問となるが、住宅リフォーム を増やすかが大きな課題とな きるのではないか。②昨年度 住宅リフォーム助成制度を活 想されるなかで、 増やすためには、 っている。そこで、再度の質 答している。中小業者の仕事 実施した事業で、どれくらい 室の改修を進める場合、この けでなく、高齢化の進展が予 産党が実施している「アンケ 危機に直面している。日本共 問 ト」にも回答を寄せた6割 「景気が悪くなった」と回 し中小零細業者の経営も 国内経済は、 ①中小業者の仕事を トイレや浴 耐震改修だ 急速に悪化

ないが、 中小業者の支援策としては、 である。 事業」が、3億2,648万円 ては、 環境への配慮を目的に、 度に基づき優先的に工事を発 小規模修繕契約希望者登録制 宅用高効率給湯器設置費補助 事業」が、240万円、 ②経済波及効果は算出してい 実施に取り組んでいきたい。 の住宅リフォーム助成制度の 注することで支援している。

また、具体的な市内

化率の予測と社会保障費・扶 率に及ぼす影響③今後の高齢 る扶助費の比率と経常収支比

費の増加が財政に与える影

「建築物耐震改修補助

の状況②歳出総額に占

本市の社会保障費

住

補助対象工事費とし

高橋 初議員

○その他の質問項目 (商業観光課)

ぞれ伺いたい。

の市長の所感について、それ いて地方自治体の首長として サービスと負担のあり方につ 響④国のかたちを示す税制度

について」 「土地区画整理事業の見直し

支援について」 「ムサシトミヨの保護の促進を」 米農家の猛暑被害に対する



②合併前は旧

熊谷市の値とな

平成12年度が9・3%

成16年度が

14

· 6 %

成20年度は、 年度を100とした場合の平 兆848億円となり、昭和551億円、平成20年度は94 兆848億円となり、 3億円、平成12年度が78兆1, 円、平成2年度が47兆2,20 昭和55年度が2兆7,736億 人口問題研究所の資料によると、 資料はなく、国立社会保障・ 答 ①社会保障費総額の推移 379となる。

地方財政破綻の 本質的原因について



松浦紀 -議員

支援について」 ついて」 までのサービスを提供するの ○その他の質問項目 かを明確にし、その主たる財 「ひとり親家庭に対する就業 熊谷市の重点課題の現状に む必要があると考えている。 国民にどこ

谷寺は、

「直実・蓮生」

とと

図書館が設置されていた。 大正15年から昭和54年までは、

熊

④サービスには応分の負担が

追い込まれるものと考えている。

なくなるなど、

厳しい状況に

② 現 在、

寺は一

般開放されて

まで、

前住職

重要な位置づけとなっている。

本市の歴史を語るうえで、

現住職ともに、

熊谷寺見学、

# 連携都市交流

行

則

松島町

関市を行政視察

政改革特別委員会

平成21年度は90・7 成12年度の74・7

費の増加により

滝沢 肇議員

幡随意上人が中興し、江戸時ばから2014で22、その後、天正年間、 学校や熊谷県庁が置かれたほか、 明治時代初めには、 として隆盛を極めた。また、 代には、 えを説いたのが始まりと伝え 熊谷の館跡に草庵を結び、 について、それぞれ伺いたい の寺を基軸とした都市間交流 かりのお寺について④ゆかり の現状について③蓮生法師ゆ ①熊谷寺は、 法力房蓮生と称し、 ついて②本市と熊谷寺と 本市の歴史と熊谷寺に 関東最初の念仏道場 直実が晩年 境内に小 故郷 教

質的な対策が講じられない限 られない状況にあり、国の本

経常収支比率はさらに悪 本市独自の政策が打て

に30%、平成47年に36%となる。

そのため扶助費の増加は避け

所による予測では、

平成32年

国立社会保障・人口問題研究

4月1日現在、

21・25%である。

本市の高齢化率は、

平成22年

問

③65歳以上の老年人口による

圧迫していることを示している。

経常収支比率も悪化し

財政を

87となる。

また、

した場合の平成21年度は、

年度を10

0 と % で

4

かけや、 また、 川町の横蔵寺などがある。京都市の清凉寺、岐阜県場 民交流であり、 とすることは、 代表する「直実・蓮生」を、 難しいところがある。 としては、 開 連する事業等の充実を図って ループ等、 るので、 は市民意識の高揚が重要とな 選択肢となるものと捉えている。 双方の都市共通のキーワード 行政が寺を基軸とすることは いきたい。 示における資料 , O いただいている。 熊谷堂や 都市間交流の基本は市 市としては、市民グ 清凉寺、岐阜県揖斐神戸市の須磨寺、神戸市の須磨寺、があり、ゆかりの寺 建生き、 「直実・蓮生」に関 関係団体への働き 交流の一つの 活発な交流に 長野市の仏芸県 熊谷を 4

### ○その他の質問項目 (広報広聴課)

がやき」 戦略特区構想と本市の対応」  $COOL \cdot SAITA$ 「埼玉県ブランド米 の功罪 「彩のか M A



関市議会で説明を受ける委員

松島町議会で説明を受ける委員 また、 翌26日には、 の差を少しでも縮めるため、 議員の考えには差がある。 例を制定した。 ルマを課すために議会基本条 ついての説明を受けました。 訪問し、 10 が各地域に出向いて議会の活 解していただくために、 月25日に、 松島町では、 行財政改革特別委員会では、 議員の活動を住民に理 「議会基本条例 岩手県一関市を 宮城県松島町を 住民の考えと 「議員自ら 議員

てこなかった。 条例は制定したが、 たため、 岩手・宮城内陸地震が発生し 制定した。 併を契機に、 ました。また一関市では、 という同町議長の説明を受け 動をしようとしたためである。 会の活動について住民に理 してもらえるよう検討し 段落したことから、 その対応に追われ、 しかしながらその後 議会基本条例を 地震後の対応 活動は 今後 合 \_ て

委員長からの説明を受けました。

という同

市議会運営